
Знакомьтесь, это – мы!

На снимке: студенты и преподаватели Севастопольского экономико-гуманитарного института (филиал) ФГАОУ ВО 
«КФУ им.В.И.Вернадского». В центре – директор Института Наталья Лазицкая и ректор Крымского Федерального  
университета Сергей Донич.

Севастопольский экономико-гуманитарный институт 
КФУ им. В.И.Вернадского открывает двери 

Дорогие друзья!
ы держите в руках первый номер «Сту-
денческой газеты», который подготовили 

преподаватели и студенты нашего института. 
Уверена, что газета, как важнейшее сред-

ство коммуникации, станет надежным источ-
ником информации о деятельности подраз-
делений института, работе студенческого 
самоуправления, мероприятиях и событиях в 

вузе. Безусловно, данный информационный проект будет 
способствовать стимулированию студенческой активности, 
развитию  культуры речи, формированию активной жизненной 
позиции, возможности творческой самореализации, воспита-
нию высоких нравственных и духовных качеств студенческой 
молодежи – достойных граждан и патриотов своей Родины!

В добрый путь!

Директор Севастопольского 
экономико-гуманитарного 
института (филиал)  
ФГАОУ ВО 
«КФУ им. В.И.Вернадского»             Наталья ЛАЗИЦКАЯ
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Газета – дело важное! 
оздравляю профессорско-преподава-
тельский состав и студентов Севасто-

польского экономико-гуманитарного инсти-
тута «КФУ им.В. И.Вернадского» с выходом 
первого номера «Студенческой газеты».

Верю, что это институтское издание вне-
сет весомый вклад в совершенствование 
процесса обучения и воспитания будущих 
интеллектуалов и известных ученых, эффективных менед-
жеров и экономистов, целеустремленных юристов и ве-
ликих спортсменов – достойных продолжателей славных 
традиций города-героя Севастополя!

Президент адвокатской палаты г.Севастополя,
Вице-президент 
Федерального Союза 
адвокатов России                          Анатолий ЖЕРНОВОЙ

Уважаемая Наталья Федоровна!
этот день в жизни высших учебных за-
ведений города Севастополя произошло 

неординарное событие, когда по инициативе 
студентов и  при конструктивной поддержке 
руководства института, в информационном 
поле города появился новый молодежный 
печатный орган. 

Будьте добрым другом и советчиком, кон-
сультантом и собеседником. Объективной 

взвешенной оценки событий, интересных и  злободневных 
тем, острых перьев и широкого корреспондентского актива! 

Желаем Вам уверенности в будущем, успехов и дости-
жений  на ниве просвещения и информирования, флот-
ского здоровья, счастья и благополучия!

Командир Крымской 
военно-морской базы
контр-адмирал                                Юрий ЗЕМСКИЙ
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Вы – лучшие! 
туденческая жизнь, как поток, – разно-
образна и стремительна. Все, кому по-

счастливилось быть студентом, согласятся, что 
студенчество – это прекрасная пора юности, 
любви, дружбы, молодого задора, творческих 
начинаний и смелых планов. И я очень надеюсь, 
что студенческая жизнь в полной мере найдет 
свое отражение в  «Студенческой газете». Же-

лаем студентам и преподавателям оптимизма, процветания 
и профессиональных успехов, а коллективу редакции газеты 
– творческой неиссякаемой энергии в освещении актуальных 
тем, сил для воплощения идей и вдохновения! Пусть газета 
будет интересной и любимой читателями!

Начальник Крымского филиала 
Центра экстренной 
психологической помощи 
МЧС России                                             Дарья ПАРОЛЬ 

С

П

В

евастопольский экономико-гу-
манитарный институт является 

филиалом Крымского Федерального 
университета им.В.И.Вернадского – 
учреждения высшего образования 
с почти вековой историей (основан 
в 1918 году), которое входит в де-
сятку лучших вузов России  и осу-
ществляет подготовку специалистов 
в сфере психологии, юриспруденции, 
туризма, государственного и муници-

пального управления, менеджмента, 
физической  культуры и физической 
культуры для лиц с отклонениями в 
состоянии здоровья (адаптивной фи-
зической культуры) очной и заочной 
форм обучения.

Подготовка студентов, а их обуча-
ется более полутора тысяч,  осущест-
вляется по программам бакалавриата 
и магистратуры.Только в Севасто-
польском экономико-гуманитарном 

институте успешно функционирует 
«Центр карьеры», способствующий 
трудоустройству выпускников и позво-
ляющий студентам,   в свободное от 
учёбы время, применять полученные 
теоретические знания на практике.

За время учёбы вы приобрете но-
вых друзей, станете полноправным 
членом сообщества единомышлен-
ников, оказывающих поддержку друг 
другу на протяжении всей жизни!
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“Нужно много учиться, чтобы знать хоть немного” 
                                            Шарль Луи МонтескьеCтуденческая
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Издание Севастопольского 
экономико-гуманитарного 

института  (филиал) ФГАОУ  ВО 
«КФУ им. В.И. Вернадского»

Так держать! 
оздравляю коллектив Севастополь-
ского экономико-гуманитарного 

института с выходом первого номера 
«Студенческой газеты». Убежден, что со-
вместное плодотворное сотрудничество 
в деле патриотического воспитания не 
только студенческой, но и допризывной 
молодежи будет широко освещаться на 
страницах институтского издания, способ-
ствовать популяризации военной службы и воспитанию 
будущих защитников Отечества на героических традициях 
старшего поколения – любви к Родине, верности воинской 
присяге, готовности к подвигу и самопожертвованию во 
имя добра и справедливости. 

Успехов авторам и читателям газеты! Так держать!

Председатель 
Севастопольского 
РО ДОСААФ                                        Анатолий КОПНИН

Место встречи

Выбирай лучших!

Приёмная комиссия: ( +7(978)78-34-871 
http://segi.cfuv.ru,  e-mail: segicfu@mail.ru

хотите стать высококлассным специа-

листом с серьезной академической базой; 

=хотите стать полноправным  членом сообщества, объе-

диненного научной деятельностью, образовательным про-

цессом и практическими навыками высочайшего качества; 

=признаете толерантность неотъемлемой чертой совре-

менного человека, который, следуя своим принципам, 

принимает право другого быть другим;

=достойны престижной и высокооплачиваемой ра-

боты

гордимся нашими выпускниками – талантливыми руководителями в 
бизнесе и других сферах деятельности;

=готовим специалистов, способных решать сложные и нестандартные задачи;

=обеспечиваем полный цикл высшего образования;

=предоставляем возможность получения образования вне конкурса людям с 
ограниченными возможностями;

=создаем условия для поиска и внедрения инновационных идей и решений;

=поощряем персональное лидерство, ответственность и чувство долга; 

=формируем высокообразованную, сознательную, творческую личность, способ-
ную свободно мыслить и ответственно действовать в соответствии с принципами 
добра и справедливости;

=отличаемся особо доброжелательной атмосферой в отношениях между пре-
подавателями, студентами и сотрудниками;

=готовим не только высококвалифицированные кадры - готовим будущее России!

Сегодня – абитуриент, 
завтра – студент!

Если вы

поступайте к нам!
Мы –
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Теория и практика

уководством Крымско-
го федерального уни-

верситета проделана боль-
шая работа по укреплению 
и расширению нашей мате-
риально-технической базы. 
Учебный процесс обеспе-
чивается высококвалифи-
цированным научно-педа-
гогическим коллективом 
с учеными степенями и 
званиями, благодаря вы-
сокому профессионализму 
и слаженной работе кото-
рого, наши студенты полу-
чают прекрасное образо-
вание – хорошую путевку в 
жизнь и приобретают зна-
ния и навыки, востребован-

ные в различных сферах 
деятельности. Кроме этого, 
на базе Института реализу-
ется ряд социально-значи-
мых для города Севастопо-
ля проектов.

Свою задачу Севасто-
польский экономико-гу-
манитарный институт 
видит в развитии интел-
лектуального капитала и 
опережающего наукоем-
кого образования, обе-
спечивающего устойчи-
вое повышение качества 
жизни населения регио-
на на основе подготовки 
высококвалифицирован-
ных кадров, способных к 
творческой и практиче-
ской деятельности и ге-
нерации глобально значи-
мых знаний и технологий, 
направленных на расши-
рение экономического 
потенциала и мировой 
конкурентоспособности 
базовых отраслей регио-
нальной экономики.

Основной целью на-
шего института является 
обеспечение подготовки 
необходимых обществу 
и государству квалифи-
цированных кадров для 
комплексного социаль-
но-экономического раз-
вития региона, а также 
удовлетворения потреб-
ностей личности в интел-
лектуальном и культурном 
развитии путем реали-
зации образовательных 
программ высшего обра-
зования.

Не является секретом 
то обстоятельство, что 
вопрос трудоустройства 
молодежи и, в первую 
очередь выпускников 
учебных заведений, яв-
ляется сегодня одним из 
самых актуальных в Рос-
сийской Федерации. 

В городе федерально-
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Проект,  
устремленный 

в будущее
О работе “Центра карьеры” Севастопольского 

экономико-гуманитарного института КФУ 
рассказывает директор Института Наталья Лазицкая

С вхождением в 2014 году в состав Крымского 
федерального университета, одного из крупней-
ших и ведущих вузов Российской Федерации, Се-
вастопольский экономико-гуманитарный институт 
получил новый виток развития. В соответствии с 
потребностями региона, в Институте открылись 
новые направления подготовки, успешно реализу-
ются программы дополнительного профессиональ-
ного образования, повышения квалификации, осу-
ществляется научная деятельность. Увеличилось 
также количество бюджетных мест, ведется работа 
по созданию базовых кафедр. 

Торжественное открытие  “Центра карьеры” 
Севастопольского экономико-гуманитарного 
института 

Директор 
Севастопольского 
Центра занятости 
Светлана Рендак

го значения Севастополе, 
кроме Севастопольского 
филиала Крымского фе-
дерального университета, 
осуществляют образова-
тельную деятельность фи-
лиалы и других известных 
ВУЗов России – Москов-
ского государственного 
университета им. М.В. 
Ломоносова, Российского 
экономического универ-
ситета им. Г.В. Плехано-
ва, Академии труда и со-
циальных отношений. Это 
позволяет выпускникам 
школ не покидая город 
получить высшее образо-
вание в выбранном вузе, 

а также обеспечивает 
приток молодежи из дру-
гих субъектов Российской 
Федерации. 

днако, Севастополь 
нуждается и в специ-

алистах, подготовка ко-
торых не осуществляется 
в вузах и учреждениях 
среднего профессиональ-
ного образования горо-
да. Подобный кадровый 
дефицит вполне может 
восполнить Крымский фе-
деральный университет 
имени В.И. Вернадского, 
в состав которого, в каче-
стве структурных подраз-
делений, входят ведущие 
ВУЗы региона – Медицин-
ская академия им. С.И. 
Георгиевского, Тавриче-
ская академия, Ялтинская 
гуманитарно-педагогиче-
ская академия, Академия 
строительства и архитек-
туры, Академия биоресур-
сов и природопользова-
ния, агропромышленный 
и аграрный колледжи.

Наша задача не только 
дать качественное образо-
вание, но и способствовать 
трудоустройству выпускни-
ков. Необходимо создать 
условия, чтобы молодежь 
после окончания учебных 
заведений оставалась жить 
и работать в регионе, что 
обеспечит базовые отрас-
ли экономики и социаль-
ную сферу собственными 
квалифицированными ка-
драми. 

Севастопольский эко-
номико-гуманитарный ин-
ститут активно работает в 
этом направлении. Так, в 
2016 году между Инсти-
тутом и ГКУ «Центр заня-
тости населения города 
Севастополя» подписано 
соглашение о сотрудни-
честве и налажено эффек-

тивное взаимодействие. 
Руководство и сотрудни-
ки Института принимают 
участие в круглых столах 
по вопросам и пробле-
мам трудоустройства мо-
лодежи, в конференциях 
и семинарах, проводимых 
на базе Центра занятости 
населения Севастополя, 
в ярмарках вакансий ра-
бочих мест и, таким об-
разом вносят свой вклад   
в реализацию Государ-
ственной программы г. 
Севастополя «Содей-
ствие занятости населе-
ния на 2015 – 2017 годы». 

есной 2016 года на 
базе Центра занято-

сти г. Севастополя со-
стоялась первая Межре-
гиональная презентация 
Крымского федерального 
университета, участие 
в котором приняли все 
структурные подразделе-
ния и филиалы, располо-
женные в разных районах 
Республики Крым. 

Цель мероприятия – 
проинформировать вы-
пускников средних обще-
образовательных школ 
и учреждений среднего 

профессионального об-
разования о возможно-
стях получения высшего 
и среднего профессио-
нального образования по 
предлагаемым Крымским 
федеральным универси-
тетом направлениям под-
готовки. Таким образом, 
абитуриенты получили 
возможность получить 
ответы на все интересую-
щие их вопросы, не выез-
жая за пределы Севасто-
поля. Так и пришла идея 
создать «Центр карьеры».

Вот, что сказала на от-
крытии Центра карьеры 
директор Севастополь-
ского Центра занято-
сти населения Светлана 
Рендак: «Мы очень рады 
сотрудничеству с Сева-
стопольским экономи-
ко-гуманитарным ин-
ститутом и благодарим 
руководство за активную 

жизненную позицию, не-
иссякаемый оптимизм, 
активное участие в содей-
ствии трудоустройству и 
профессиональной ориен-
тации молодежи. Содей-
ствие занятости молодых 
специалистов, развитие 
их трудовой и социальной 
активности с учетом эко-
номических интересов го-
рода становится одним из 
приоритетных направле-
ний политики занятости в 
нашем городе. Мы с руко-
водством ВУЗа работали 
над «форматом» Центра 
карьеры не один месяц. 

доустроиться в  период  
каникул и свободное от 
учебы время. 

«Центр карьеры СЭГИ 
КФУ» тесно взаимодейству-
ет с Региональным центром 
содействия трудоустрой-
ству и развития карьеры 
студентов и выпускников 
ФГАОУ ВО «КФУ им. В.И. 
Вернадского». В структуре 
контингента нашего Инсти-
тута традиционно высока 
доля местного населения 
Севастополя (более 68%), 
однако есть студенты, про-
живающие в Республике 
Крым и других субъектах 

требованности выпускае-
мых ВУЗом специалистов. 
Высокий уровень теорети-
ческой подготовки наших 
студентов, их ответствен-
ность, желание обучаться 
и овладевать практиче-
скими навыками по вы-
бранной специальности 
в процессе прохождения 
практик, предусмотрен-
ных учебным планом, под-
тверждены многочислен-
ными благодарностями, 
которые приходят в адрес 
нашего вуза от  различных 
организаций, учреждений 
и предприятий  города 
Севастополя. 

Центр карьеры, по сути, 
выступает «площадкой» 
для взаимодействия ра-
ботодателей со студен-
тами, именно здесь про-
водятся Дни карьеры, 
ярмарки вакансий, пре-
зентации предприятий и 
организаций-работодате-
лей, встречи с ведущими 
специалистами региона. 
Кроме того, происходит 
активное взаимодей-
ствие специалистов веду-
щих отраслей экономики 
региона и социальной 
сферы с руководством 
и профессорско-препо-
давательским составом 
Института, что позволяет 
использовать новые фор-
маты взаимодействия, 
обсуждать проблемные 
вопросы и находить пути 
их решения. 

В ближайших планах 
развития Центра - рас-
ширение рамок соци-
ального партнерства и 
сотрудничества с работо-
дателями региона, совер-
шенствование системы 
«школа-ВУЗ-работода-
тель», изучение траекто-
рии профессионального 
роста наших выпускни-
ков, обобщение, анализ 
и предоставление обуча-
ющимся и выпускникам 
информации о состоянии 
и тенденциях рынка труда. 

заключение напомню, 
что Севастопольский 

экономико-гуманитарный 
институт осуществляет 
образовательную деятель-
ность в городе Севасто-
поле вот уже на протяже-
нии 22 лет. За это время 
Институтом подготовлено 
около 4 тысяч квалифици-
рованных специалистов, 
успешно работающих в 
органах законодательной 
и исполнительной власти,  
правоохранительных ор-
ганах и органах местного 
самоуправления,  в раз-
личных учреждениях, ор-
ганизациях и на предпри-
ятиях ведущих отраслей 
экономики полуострова, а 
также в социальной сфере.

Мы гордимся нашими 
выпускниками, многие из 
которых построили успеш-
ную карьеру, благодаря 
знаниям, полученным в 
нашем ВУЗе. Уверена, что 
работа Центра карьеры 
откроет для наших сту-
дентов новые возможно-
сти, будет способствовать 
их профессиональному 
самоопределению и ка-
рьерному росту, позволит 
ставить перед собой и 
достигать великих целей 
в профессиональной де-
ятельности, а главное – 
позволит найти работу по 
специальности, которой 
захочется посвятить всю 
свою жизнь. Именно поэ-
тому, наш Центр карьеры 
– проект, устремленный в 
будущее! 

Разработанный нами со-
вместно проект позволит 
студентам ознакомиться 
с возможностями трудоу-
стройства, встречаться с 
работодателями и изучать 
требования, предъявляе-
мые к работникам той или 
иной организации, учреж-
дения или предприятия. 
Мы научим выпускников 
объективно оценивать 
себя, эффективно гото-
виться к встрече с рабо-
тодателями, успешно про-
ходить психологическое 
тестирование, проводить 
телефонные переговоры 
и собеседования, уверен-
но ориентироваться на 
рынке труда и принимать 
оптимальные решения 
при выборе своей буду-
щей работы. Специалисты 
Центра занятости насе-
ления обучат студентов 
азам самопрезентации, 
грамотному составлению 
резюме, заключению до-
говора с работодателями 
и многому другому, что 
пригодится после окон-
чания ВУЗа. Для этого 
студенты должны стре-
миться постоянно попол-
нять багаж своих знаний, 
ответственно подходить к 
учебе и жизни».

Таким образом, «Центр 
карьеры» - это наш со-
вместный с Центром 
занятости населения г. 
Севастополя проект, це-
лью которого является 
повышение конкуренто-
способности выпускников 
на рынке труда, содей-
ствие их трудоустройству 
и построению успешной 
карьеры. В задачи Цен-
тра входит налаживание 
конструктивного диало-
га и эффективного взаи-
модействия с организа-
циями, учреждениями и 
предприятиями региона, 
выступающими потен-
циальными работодате-
лями для выпускаемых 
Крымским федеральным 
университетом специа-
листов. Открытие Центра 
создает новые возможно-
сти для студентов очной и 
заочной форм обучения. 
Его услугами уже сегод-
ня могут воспользоваться 
студенты, желающие тру-

Российской Федерации, 
а также из стран ближне-
го зарубежья. Для тех, кто 
проживает или планирует в 
дальнейшем осуществлять 
свою профессиональную 
деятельность в Республи-
ке Крым, мы оказываем 
содействие в подборе ва-
кансий, которые поступают 
в Региональный центр со-
действия трудоустройству 
и развития карьеры студен-
тов и выпускников ФГАОУ 
ВО «КФУ им. В.И. Вернад-
ского». При этом отмечу, 
что в наш Центр могут об-
ращаться и выпускники 
других учебных заведений. 

роцент трудоустрой-
ства выпускников 

2016 года нас очень пора-
довал и мне, как руково-
дителю Института, очень 
приятно, что к нам с нача-
ла этого учебного года об-
ращаются работодатели, 
которые готовы трудоу-
страивать наших будущих 
выпускников. Мы рады, 
что наш Центр динамично 
развивается и приносит 
пользу региону. В него 
уже сегодня поступают 
заявки от организаций, 
учреждений и предприя-
тий, которые нуждаются в 
специалистах, выпускае-
мых Крымским федераль-
ным университетом. 

Для того чтобы подгото-
вить квалифицированного 
специалиста, необходимо 
тесное взаимодействие 
с работодателями, со-
здание базовых кафедр, 
Центров коллективного 
пользования. Решению 
этих задач в Крымском 
федеральном универси-
тете уделяется большое 
значение.

Так, Севастопольским 
филиалом КФУ проделана 
большая работа по нала-
живанию эффективного 
взаимодействия с раз-
личными организациями, 
учреждениями и предпри-
ятиями города, являющи-
мися потенциальными ра-
ботодателями для наших 
выпускников и заключено 
более 110 долгосроч-
ных договоров по базам 
практик, что, безусловно, 
свидетельствует о вос-

П
В
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Книжный мир

Нужно ли ходить
в библиотеку ВУЗА?

олее четверти века 
я учила юристов, в 

разных вузах и на раз-
ных кафедрах. Но работ-
ники кафедры правове-
дения Севастопольского 
экономико-гуманитар-
ного института КФУ 
им. В.И.Вернадского 
– мой самый дорогой 
и любимый коллектив. 
Если привести цифры, 
то наша кафедра “опыт-

Юриспруденция

Кто из нас в детстве не ув-
лекался знаменитым Шерло-
ком Холмсом и не восхищался 
его умом, проницательностью, 
умением принять единственно 
правильное решение, казалось бы, 
в самой безвыходной ситуации? 

Кто из нас не хотел быть 
похожим на бесстрашного и 
бескомпромиссного комиссара 
Мегрэ, героя 75 романов и 28 
рассказов Жоржа Сименона? 

Как ни странно, ни Шерлок 
Холмс, ни Жюль Жозеф Ансельм Мегрэ юридического 
образования не имели, а преступления раскрывали, в ос-
новном, используя метод логического анализа. Знамени-
тые сыщики ХIX века остались в прошлом. Нынешнее 
время требует высокообразованных  юристов-профес-
сионалов, освоивших не только криминалистическую 
теорию, но и технику, тактику и стратегию.

ная” и очень “весомая”, 
нам вместе – 900 лет.

На нашей кафедре ра-
ботают самые красивые 
преподаватели – Али-
на Никитина, Окса-
на Осадчук, Виктория 
Кашлякова, Яна Быч-
кова, Юлия Терницкая, 
а также самые опытные 
и мудрые мужчины – 
Геннадий Макарен-
ко, Дмитрий Ющенко, 

Дмитрий Бабков, Алек-
сандр Калинчук.

У нас работают и 
практикующие юристы: 
руководитель отдела 
Федеральной Антимо-
нопольной службы Се-
вастополя Денис Лактио-
нов, судья арбитражного 
суда Роман Ражков. Кан-
дидаты юри-
д и ч е с к и х 
наук, доцен-
ты с много-
летним опы-
том работы 
– Людмила 
Саченок, Алексей Козо-
дубов, Андрей Путренко.

кафедры высокий 
научный потенци-

ал – два доктора наук и 
десять кандидатов наук 
видят свою миссию в 
подготовке специали-
стов, обладающих це-
лостной системой про-
фессиональных знаний, 
владеющих современ-
ными информацион-
ными технологиями. 
Добиваться этой цели 
нашему коллективу по-

могает профессиона-
лизм и чувство юмора.

Нашим девизом стали 
слова известной шутки: 
“Человеку нужно верить 
на слово..., заверенное 
подписью и печатью”, 
которую я постоянно по-
вторяю студентам.

у, а если серьезно, 
кафедра правове-

дения имеет все ресур-
сы для качественного и 
профессионального обу- 
чения бакалавров и юри-
стов, добиваясь реализа-
ции известного афориз-
ма: “Facta, non verba” 
– “Дела, а не слова”. 
Юрист не имеет права 
быть некомпетентным.

Заведующая кафедрой 
правоведения, 

доктор 
политических наук, 

профессор 
Елена Рябцева

Одни адвокаты хорошо знают зако-

ны, а другие – судью.

Анекдот в тему

Б
У
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ыбор профессии – это серьёз-
ный шаг в жизни любого че-

ловека. Кто-то с детства знает, в 
какой сфере деятельности хочет 
видеть себя в будущем, у кого-то 
на этот поиск уходят года, а у ко-
го-то - и вся жизнь. Передо мной в 
определенное время тоже встал этот 
вопрос. После долгих раздумий, 
принятия решений и отмены этих 
решений, окончательный выбор 
пал на юриспруденцию. Почему же 
именно юрист? Ведь это – далеко 
не самый легкий труд.

Я думаю, что  вовсе не каждый 
может стать настоящим юристом. 
Это не та профессия, которую до-
статочно просто выбрать, это про-
фессия, которую должна выбрать 
душа. Именно наши взгляды, 
убеждения и внутренний мир явля-
ются той движущей силой, благода-
ря которой мы выбираем эту про-

фессию. Человек, собирающийся 
стать юристом должен иметь много 
хороших, человеческих качеств и 
сильных сторон характера.

Юрист – это человек долга и 
совести. Его призвание –  защита 
справедливости. Выбирая такую 
профессию, человек осознанно бе-
рет ответственность за судьбы лю-
дей и обязанность помогать им.

Одной из главных причин выбо-
ра именно этой профессия явилось 
то, что оказывать помощь можно не 
только другим людям, но и самому 
себе. Знание законов и умения их 
правильно применять – это те зна-
ния, которые необходимы на про-
тяжении всей жизни.

Но, главное, наверное,  то, что эта 
профессия дает возможность посто-
янного роста и совершенствования 
своих знаний. Выбирая юриспру-
денцию, человек выбирает возмож-

ность постижения этой науки на 
протяжении всей своей жизни. За-
конодательство  постоянно меняет-
ся, что- то в нем устаревает, что- то 
необходимо дополнять. И именно 
поэтому юрист  должен постоянно  
совершенствоваться, развиваться не 
только как профессионал, но и как 
личность.

Юрист- это не просто профессия, 
это – призвание. Как говорится, 
есть три профессии данные Богом- 
учитель, врач и судья. Этими про-
фессиями нужно не просто овладеть 
- ими нужно жить. Я выбрала про-
фессию юриста и не жалею о своем 
выборе, несмотря на все сложно-
сти в  изучении юриспруденции и 
права, ведь если бы эту профессию 
было легко освоить, она не была бы 
такой почетной и уважаемой.

Анастасия Анощенко, 2 курс

Моя будущая профессия –  
защита справедливости

ано или поздно перед   выпуск-
никами школ встает нелегкий  

вопрос: куда поступать, какой про-
фессии  посвятить свою жизнь?

Пока училась в школе,  мечтала 
о разных профессиях, но ближе к 
выпуску выбор сделала – хочу быть 
прокурором.

Поэтому вопрос о поступлении 
на кафедру правоведения решился 
сам собой.

Но какой университет может 
дать мне такую возможность?

В кругу моих друзей оказались 
студенты Севастопольского эко-
номико-гуманитарного института 
КФУ им. В.И.Вернадского, кото-
рые и  рассказали мне о преимуще-
ствах обучения в данном вузе. Изу-
чив информацию об этом  учебном  
заведении, мне понравился препо-
давательский состав – квалифи-
цированные педагоги, имеющие 
научные степени и опыт  работы 
в системе юриспруденции. Быстро 

пролетела хлопотная пора подачи 
документов   и сдачи экзаменов. И 
вот – свершилось, вот оно, завет-
ное слово – “зачислена”!

В процессе обучения, я поняла, 
что учиться действительно очень 
интересно, хотя и, честно говоря, 
сложно. Некоторые дисциплины 

давались легко, а над некоторыми 
–  нужно попотеть.

Мы ещё не окончили первый 
курс, но уже с большой уверенно-
стью могу сказать: я довольна сво-
им выбором!

Влада Орлова, 1 курс

Я довольна своим выбором

Для ответа  на этот вопрос давайте сначала пой-
мем, что представляет собой библиотека,  библио-
тека вуза, в частности? Это довольно большое поме-
щение, где располагаются печатные издания, которые 
помогают читателям    (читай «студентам») вос-
полнить пробелы в их знаниях.

ы можете возразить: библиотеки строили еще в 
те времена, когда не было Интернет и других IT 

штучек. Да, вы правы, большинство библиотек дей-
ствительно были созданы еще далеко до того, как по-
явились компьютеры, айфоны и т.д. Однако, почему 
же тогда, раз они такие громоздкие и никому не нуж-
ны, их никто не закрывает? А дело все в том, господа 
читатели, что, несмотря на бурное развитие электро-
ники, Интернета, - роль   библиотек  и библиотек 
высших учебных заведений не уменьшилась, а, даже 
наоборот, скорее увеличилась.

   Приведем 
пример: вам 
нужно подго-
товить доклад 
к какой-то 
теме. Что вы 
для этого бу-
дете  делать? 
Полезете в 
И н т е р н е т , 
скачаете себе в 
doc- документ 
из какой-ни-
будь статьи на 

каком-нибудь сайте. Однако в сети сейчас столько 
информации, что выбрать достоверную информацию, 
т.е. «отделить зерна от плевел» порой очень сложно. В 
итоге вы можете скачать такую работу, которая:

а) уже сто лет тому назад устарела (особенно каса-
ется работ из области юриспруденции);

б) в ней использованы непроверенные данные.
Поймите, ваши преподаватели прекрасно знают 

практически все книги и авторов книг по своему 
предмету. Они это должны знать просто по профпри-
годности, так сказать. И, если вы принесете в каче-
стве своего доклада работу ( скаченную из Интерне-
та), которая написана не знающим темы человеком, 
то ваш педагог сразу же это почувствует и попросит 
сказать имя автора книги, из которой вы брали эту 
информацию. А автора книги вы, скорее всего, не 
знаете, ведь книгой-то вы совсем не пользовались, 
когда писали работу. Так что не особо доверяйте ин-
тернет-источникам! Неизвестно, какую оценку вы 
получите за  компиляцию (если слово новое для вас- 
см. в словаре). Зачем вам портить  свою репутацию?

Чем  может быть полезна для вас библиотека? Не-
сомненным плюсом библиотеки вуза является то, что 
в ней вы найдете самые редкие экземпляры книг, ко-
торых порой просто нет на просторах сети. Такие уни-
кальные источники научной информации вам  могут 
пригодиться, если вы пишите сравнительную работу: 
например, сравниваете юриспруденцию XIX  и  XXI 
веков. Вы не забывайте, что библиотеки это своего 
рода «динозавры», которые существуют очень давно. 
Соответственно, в их запасниках хранятся различные 
книги различных эпох. И хотя нашей институтской 
библиотеке чуть более двадцати лет, поверьте- книж-
ный фонд просто замечательный! Совсем недавно 
ее фонд пополнился новой учебной литературой по 
всем направлениям подготовки и написана она луч-
шими ведущими специалистами-учеными и педаго-
гами. А чего стоит Электронная библиотечная систе-
ма (ЭБС), к которым подключена наша библиотека! 
Зайти в ЭБС и выбрать, а затем прочитать нужный 
учебник можно из любой точки, даже из кафешки

Итак, мы доказали вам, что библиотека вуза- это 
«склад» уникальной информации, которой не найти 
в Интернете?

Поэтому знайте: если вам нужна действительная 
уникальная информация – тогда вам прямая дорога 
в библиотеку (4 этаж, ауд. 413). Библиотекари с радо-
стью помогут найти интересующую вас литературу. 

 А еще в вузовскую библиотеку можно идти просто 
так, отдохнуть от шума, посидеть в тишине. Никто 
вас оттуда не выгонит. Например, вам нужна спо-
койная обстановка, чтобы поработать над курсовой, 
написать доклад, или найти ответы на экзаменацион-
ные вопросы к сессии. Тогда вперед – в библиотеку! 
Вам там никто мешать не будет. Можете спокойно 
сконцентрироваться на работе. А еще в библиотеке 
есть бесплатный Интернет!

Думаем, после того, как вы прочитали эту ста-
тью, вы поняли, что ходить в библиотеку  инсти-
тута нужно!!!

  Ирина Фалько

“Libri amici, libri magistri”
(Книги – друзья, книги – учителя)

В

Презумпция компетентности

На всю жизнь!
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Военно-патриотический клуб “Патриот”

оенно-патриотиче-
ский клуб «Патриот», 
созданный в октябре 

2016 года на базе Севасто-
польского экономико-гу-
манитарного института 
КФУ, стал первой пло-
щадкой среди городских 
вузов, поставившей целью 
не только духовно-нрав-
ственное и военно-па-
триотическое воспитание 
учащейся молодежи, но и 
формирование всесторон-
не и гармонично развитой 
личности, продвижение 
ценностей здорового об-
раза жизни в молодежной 
среде. Собравший едино-
мышленников, а членами 
клуба стали руководство, 
профессорско-преподава-
тельский состав и студен-
ты Института,  «Патриот» 
стал, по сути, инициато-
ром и авангардом волон-
терского движения, как 
важного элемента патри-
отического воспитания, 
развития военно-спортив-
ных и военно-приклад-
ных направлений, спо-
собствующих подготовке 
молодых людей к службе в 
Вооруженных Силах, пло-
щадкой для научной дея-
тельности и налаживания 
эффективного взаимодей-
ствия с ветеранскими ор-
ганизациями.

Свидетельством важ-
ности и востребованно-
сти данного молодежно-
го  объединения стало 
то, что партнерами клуба 
выступили Крымская во-
енно-морская база Черно-
морского флота России, 
Севастопольское регио-
нальное отделение ДОСА-
АФ, Всероссийское дет-
ско-юношеское движение 
«Юнармия», Центральная 
библиотека для взрослых 
им. Л.Н. Толстого, Сева-
стопольский художествен-
ный музей им.М.П. Кро-
шицкого.

Одним из главных на-
правлений деятельности 
клуба «Патриот» по праву 
является историко-патри-
отический проект «Доро-
гами подвига», посвящен-
ный 75-летию обороны 
Севастополя в период Ве-
ликой Отечественной во-
йны и организованный 

Прикосновение 
к подвигу

Успешный опыт творческого подхода 
к воспитанию молодежи

Легко ли быть патриотом? На этот, казалось бы, не-
замысловатый вопрос нет простого ответа. Для начала 
нужно определиться, что именно мы вкладываем в само 
понятие «патриотизм». Ведь патриотом нельзя стать 
в одночасье, по указанию сверху. Мы часто говорим о па-
триотизме, как о любви к Родине, готовности к самопо-
жертвованию. Но разве можно вдруг взять и полюбить 
Родину?  Может быть лучше не умирать, а остаться 
живым и победить? Может быть лучше  говорить по-
меньше высокопарных слов, а жить по совести, растить 
детей, честно делать свое дело, помогать старикам, зло 
называть злом? Может быть это патриотизм?

Чувство патриотизма – очень личное, можно сказать 
– интимное. Оно, как любовь к женщине, не выставля-
ется напоказ. Оно, как чувство прекрасного, воспитыва-
ется  с детства и остается на всю жизнь. Оно – или 
есть, или нет.

отделом внеучебной, вос-
питательной и научной ра-
боты Института.

ервый студенческий 
«десант» в составе 

экологической экспеди-
ции высадился в с.Верх-
несадовое, где расположен 
мемориальный комплекс 
«Памятник пяти геро-
ям-черноморцам» - тем, 
кто  в грозные дни первого 
штурма Севастополя осе-
нью 1941 года сумел оста-
новить врага на подступах 
к главной базе Черномор-
ского флота. 

Школьникам с.Верх-
несадовое предложили 
принять участие в науч-
но-практической конфе-
ренции,  посвященной 
отечественному культур-
но-историческому насле-
дию, героическому про-
шлому нашего народа в 
контексте духовно-патрио-
тического воспитания мо-
лодежи. 

Конференцию открыла 
директор Севастополь-
ского экономико-гума- 
нитарного института На-
талья Лазицкая. С при-
ветственными словами к 
участникам конференции 
обратились заместитель 
директора Департамента 
общественных коммуни-
каций Правительства горо-
да Севастополя Владимир 
Тюнин, заместитель ко-
мандира по работе с лич-
ным составом Крымской 
Военно-морской базы 
капитан 2 ранга Руслан 
Сафиуллин, заместитель 
главы Верхнесадовского 
муниципального округа 
Татьяна Прус, руководите-
ли военно-патриотических 
организаций и поисковых 
отрядов г. Севастополя.

Доклады участников 
конференции были посвя-
щены событиям и героям 
Второй обороны Севасто-

поля, их боевому и жиз-
ненному пути, а также 
команде бронепоезда «Же-
лезняков».

Особое внимание было 
уделено подвигу геро-
ев-черноморцев у села 
Верхнесадовое - мор-
ские пехотинцы Нико-
лай Фильченко, Василий 

Цыбулько, Юрий Пар-
шин, Иван Красносель-
ский и Даниил Одинцов 
встали на пути моторизо-
ванной колонны против-
ника и ценой собствен-
ной жизни остановили ее 
продвижение.

Председатель Севасто-
польского отделения Все-
российской ветеранской 
организации контр-адми-
рал в отставке Анатолий 
Пономарев, Начальник 
штаба Регионального от-
деления Всероссийского 

ды и мужества, станет до-
стойным продолжателем 
славных боевых традиций 
старшего поколения.

Говорят, герои живут, 
пока о них помнят. Вот и 
в военно-музейном ком-
плексе «Балаклава» про-
шло мероприятие, в честь 
памяти героя-подводника 
контр-адмирала Николая 
Смирнова. В торжествен-
ном открытии экспозиции, 
посвященную Николаю 
Александровичу приня-
ли участие представители 
ветеранских организаций, 
учащиеся школ, а также 
руководство, профессор-
ско-преподавательский 
состав и студенты СЭГИ 
КФУ - члены клуба « Па-
триот».

Присутствующие возло-
жили цветы к памятному 
знаку, установленному в 

ях клуба, рассказывают о 
службе, отвечают на во-
просы студентов. Все тор-
жественные мероприятия, 
посвященные дням воин-
ской славы России сту-
денты и военные моряки 
проводят, как говорится, в 
едином строю.

В едином строю стоя-
ли моряки-черноморцы, 
сотрудники и студенты 
Севастопольского эко-
номико-гуманитарного 
института КФУ и на це-
ремонии торжественно-
го открытия памятника 
дважды Герою Советского 
Союза  адмиралу  Сергею 
Георгиевичу Горшкову  - 
создателю советского ра-
кетно-ядерного флота и 
Крымской Военно-мор-
ской базы ЧФ, почётного 
гражданина города-героя 
Севастополя.

едавно, на борту 
Гвардейского ракет-

ного крейсера « Москва» 
прошла торжественная 
церемония, посвященная  
вступлению учащихся  об-
разовательных учреждений 
Севастополя в ряды Все-
российского детско-юно-
шеского военно-патрио-
тического общественного 
движения «Юнармия», 
среди которых были 13 
студентов Института, обу-
чающихся по направлени-
ям подготовки «Государ-
ственное и муниципальное 
управление» и «Менед-
жмент». 

С борта Гвардейского 
крейсера взлетали над бух-
той торжественные слова 
клятвы: «Клянусь соблю-
дать устав Юнармии, быть 
честным юнармейцем, 
следовать традициям до-
блести, отваги и товари-
щеской взаимовыручки... 
Клянусь всегда быть вер-
ным своему Отечеству и 
юнармейскому братству!..».

 Как отметил началь-
ник штаба Регионального 
отделения Всероссийско-
го детско-юношеского 
военно-патриотического 
общественного движе-
ния «Юнармия» капитан 
1 ранга запаса Владимир 
Коваленко, основными 
мероприятиями юнар-
мейского  движения яв-
ляются выхты памяти и 
походы по местам боевой 
славы, посты у Вечного 
огня, обелисков и мемо-
риалов, изучение истории 
нашей страны, адресная 
помощь ветеранам войны 
и труда, военно-спортив-
ные игры и спартакиады, 
то есть, по сути, подготов-
ка  к служению и созида-
нию на благо Отечества, 
воспитание патриотов и 
достойных граждан Рос-
сии!..

По словам Владими-
ра Коваленко, участие не 
только школьников, но и 
студентов Севастополь-
ского экономико-гумани-
тарного института КФУ  
в Первом Слёте Сева-
стопольского отделения 
юнармейского движения, 
440 делегатов которого 
представляли 55 отрядов, 
свидетельствует о необы-
чайном патриотическом 
подъёме учащейся молоде-
жи Севастополя.

И добавить тут нечего.   

Валентина Кулик

На откртытии памятника адмиралу С.Г Горшкову

“Мы с вами, герои!”. У памятника воинам-черноморцам, 
с.Вернесадовое

Руководство института и студенты – члены юноармейского 
движения, борт ГРКР “Москва”.

По окончании кон-
ференции, члены воен-
но-патриотического клуба 
«Патриот» СЭГИ КФУ 
получили уникальную воз-
можность ознакомиться 
с экспонатами сельской 
диорамы «Героическая ги-
бель пяти матросов Черно-
морского флота в ноябре 
1941 года», а после экскур-
сии, студенты привели в 

порядок монумент героям 
– почистили и покрасили 
памятник, высадили цве-
ты и провели митинг «Мы 
помним вас, герои».   У 
обелиска погибшим вои-
нам звучали стихи о войне, 
студенты взялись за руки, 
словно передавали теп-
ло своих душ друг другу в 
знак братства и единения.

ужно отметить, что 
члены Военно-патрио-

тического клуба «Патриот» 
принимают активное уча-
стие практически во всех 
городских мероприятиях, 
призванных содействовать 
патриотическому, духов-
ному и нравственному 
воспитанию молодежи.

Не так давно, в Севасто-
польском региональном 
отделении ДОСААФ Рос-
сии состоялось открытие 
комнаты «Боевой славы», 
где также размещен музей 
поискового отряда «Сева-
стополь».

В торжественном меро-
приятии приняли участие 
Председатель РО ДОСА-
АФ Анатолий Копнин, 

военно-патриотическо-
го движения «Юнармия» 
Владимир Коваленко, 
представители Комитета 
ветеранов войны, Союза 
советских офицеров имени 
Адмирала флота Н.Г.Куз-
нецова, Центра военно-па-
триотического воспитания 
учащейся молодежи. 

Севастопольский эко-
номико-гуманитарный 

институт КФУ представ-
ляли члены клуба «Па-
триот»- студенты III курса 
направления подготовки    
«Адаптивная физическая 
культура» Юлия Бузыкина, 
Евгения Глушнова, Вла-
дислав Березняк, Михаил 
Родимцев, Олег Шумило, 
Владислав Бережной, Ар-
тем Голиков, Владимир 
Акимов, Константин Не-
дайвода.

По словам выступав-
ших ветеранов, им прият-
но видеть, что молодежь 
неравнодушна к истории 
страны, а уникальные экс-
понаты, представленные в 
комнате «Боевой славы» 
призваны сформировать у 
подрастающего поколения 
любовь к Родине, стремле-
ние приумножить славные 
традиции отцов и дедов.

От имени членов Воен-
но-патриотического клу-
ба «Патриот» Института, 
студент Михаил Родимцев 
заверил присутствующих 
в том, что нынешнее мо-
лодое поколение высоко 
и с гордостью пронесет  
эстафету Знамени побе-

честь героев-подводников, 
погибших в годы Великой 
отечественной войны.

Открыл экспозицию, по-
священную ветерану-под-
воднику контр-адмиралу 
Николаю Смирнову, ди-
ректор военно-морского 
музейного комплекса « 
Балаклава» капитан 1 ран-
га запаса Юрий Тарариев, 
подчеркнув, что Нико-
лай Смирнов прошел всю 
войну в составе экипажа 
подводной лодки Черно-
морского флота. После 
окончания войны, Нико-
лай Александрович служил 
на разных должностях, пе-
редавал свой опыт курсан-
там ЧВВМУ им.П.С.На-
химова. Но главное, 
Николаю Смирнову уда-
лось собрать буквально 
по крупицам, работая в 
архивах Москвы, Ленин-
града, Калининграда, тех-
нические характеристики, 
боевой путь, обстоятель-
ства гибели в период вой-
ны  25-ти подводных ло-
док Черноморского флота. 
Эти данные, а также имена 
погибших подводников, 
вошли в известную, из-
данную Николаем Смир-
новым, «Книгу памяти», 
которая имеет огромное 
историческое значение и 
несет колоссальный по-
тенциал патриотического 
воспитания.

ще одним важным 
направлением работы 

Военно-патриотического 
клуба «Патриот» является 
тесное сотрудничество с 
Крымской Военно-мор-
ской базой Черноморского 
флота, которой командует 
контр-адмирал Юрий Зем-
ский. Студенты Института 
получают возможность оз-
накомиться с условиями 
службы военных моряков, 
побывать на кораблях, по-
думать о службе по кон-
тракту и, конечно, загля-
нуть на камбуз.

Военные моряки, в свою 
очередь, охотно прини-
мают участие в заседани-
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Психология

согласна с этим утверждением. Такую фра-
зу написал старшеклассник в кинофильме 

"Доживем до понедельника". Одно предложе-
ние вместо целого сочинения, зато как красиво 
и правильно.

От себя добавлю: счастье - это, когда у тебя 
хорошее настроение, когда нравится учиться, 
интересно с друзьями.

Я хочу быть детским психологом, хочу ра-
ботать с детьми. Поэтому я поступила в Се-
вастопольский экономико-гуманитарный ин-
ститут.

Почему именно сюда? Потому, что знала: 
здесь, как говорится, не соскучишься, то - ли-
тературный вечер, то - музыкальный, то - музей, 
то - библиотека, театр или концерт.

А еще, в институт приходят интересные люди 
и обо всём интересно рассказывают. Расширяют, 
так сказать, наш кругозор и совершенствуют об-
щее развитие. А нам всё интересно, ведь мы мно-
гого не знаем, а в жизни всё может пригодиться.

Преподаватели наши мудрые и чуткие, объ-
ясняют по несколько раз, если мы что-то не 
понимаем, и не называют нас балбесами.

Группа наша небольшая, поэтому сдружились 
мы быстро, вместе проводим время и философ-
ствуем о будущем.

В общем, счастье - это, когда тебе хорошо.
Кстати, это - моя первая заметка в газету. Мо-

жет стать журналистом?
Нет, все-таки буду детским психологом.
Обязательно.

Валентина Федорец, 2 курс

Счастье - это когда 
тебя понимают

овременная психоло-
гия может ответить на 

многие вопросы. Изучая 
психологию, мы не только 
познаем тайны человече-
ской психики. Важно то, 
что расширение знаний о 
себе и других людях - это 
путь от человекознания к 
человеколюбию. 

Профессия 
психолога предполага-
ет интерес к внутренне-
му миру человека, спо-
собность сопереживать 
и стремление помочь. 
Только нужно понимать: 
для того чтобы професси-
онально оказывать пси-
хологическую помощь, 
предстоит много работать 
над собой. Ведь основ-
ной инструмент психоло-
га-консультанта, психоте-
рапевта - его собственная 
личность.

Профессионал в силах 
помочь человеку понять 
себя и других, научиться 
работать и общаться, ос-
мыслить свои трудности, 
а это уже первый шаг к 
их преодолению. Как го-
ворил Уолт Уитмен: "Ни 
я, ни кто другой не мо-
жем пройти эту дорогу за 
вас, вы должны пройти ее 

сами".
В ы б и р а я 

психологию 
как будущую 
профессию 
необходимо 
понимать, что 

психология не только ув-
лекательная, это еще и 
серьезная, содержатель-
ная наука. 

зучая психологию, 
студенты осваивают 

научную терминологию, 
сталкиваются с разными 
теориями и подходами. 
Студентов ждет много 
практико-ориентирован-
ных предметов "Семейная 
психология", "Психоло-
гия стресса", "Психология 

конфликта", "Психология 
религии", "Политическая 
психология", "Психология 
спорта" и др. 

Психология включат в 
себя разнообразные отрас-
ли, связанные со сферами 
человеческой деятельно-
сти. Поэтому и работать 
психолог может в любой 
сфере деятельности: пси-
холог в образовании (ра-
бота с детьми, родителями, 
педагогами, профилакти-
ка стресса, конфликтов в 
коллективе и т.д.), пси-
холог в бизнесе (имидж 
фирмы, психология ре-
кламы, подбор кадров и 
т.д.), психолог в политике 
(психологические аспекты 
избирательных компаний, 
имидж политика и т.д.), 
психолог в МЧС (психоло-
гическая помощь человеку 
в чрезвычайных ситуаци-

ях, работа с сотрудниками 
МЧС), военный психолог 
(решение психологических 
проблем, возникающих 
в процессе подготовки 
военнослужащих и веде-
ния войны), спортивный 
психолог (создание пси-
хологических условий для 
достижения высоких по-
казателей), юридический 
психолог (психологическая 
помощь сотрудникам пра-
воохранительных органов, 
изучение личности пре-
ступника и особенностей 
преступного поведения и 
т.п.), клинический психо-
лог (помощь людям с раз-
личными «пограничными» 
отклонениями) и т.п. 

Высшее образование 
дает лишь необходимую 
базу, а для возможности 
стать психологом в опре-
деленной сфере потре-
буется дополнительное 
обучение и стремление к 
саморазвитию в профес-
сии. Последуем совету 
А.Линкольна: "Кем бы ты 
ни был - будь лучше!"

Заведующая кафедрой 
общей  психологии, 

кандидат 
психологических наук, 

доцент 
Евгения Кирейчева

– Хочешь анекдот про психологов? – Да! 
– А ПОЧЕМУ?

Анекдот в тему

Наука, изучающая душу

Менеджмент

ачем нужны менед-
жеры и какие зада-

чи они должны решать? 
Во-первых, нужно подо-
брать необходимый пер-
сонал и сформировать 
такую команду, которая 
бы позволила получить 
максимальный эффект 
от работы. Ведь именно 
менеджер непосредствен-
но руководит  трудовым 
коллективом и производ-
ственным процессом.

Во – вторых, у ме-
неджера есть еще она 
функция – он являет-
ся посредником между 
высшим руководством 
компании и рядовым 
персоналом. На нем 
лежит задача донесе-
ния смысла приказов и 
распоряжений, а также 
постановку задач в соот-
ветствии с документами.

Для того, чтобы реа-
лизовать поставленные 
задачи, нужно приобре-
сти серьезную теорити-
ческую базу и получить 
навыки организации и 
управления различными 
процессами, происходя-
щими в организациях, 
начиная с нашего ин-
ститута.

Наша кафедра – это 
сплоченная команда, спо-
собная «свернуть горы». 

Молодые, талантливые, 
с активной жизненной 
позицией преподаватели, 
которые успевают соче-
тать работу со студентами 
с научной деятельностью. 
Мы на собственном при-
мере пытаемся показать, 
как должен работать со-
временный управленец, 
какими качествами нуж-
но обладать, чтобы до-
стичь определенных вы-
сот в карьерном росте. А 
«Центр карьеры» нашего 
института поможет реа-
лизовать эти планы.

туденты направ-
ления подготовки  

«Менеджмент» и «Го-
сударственное и муни-
ципальное управление» 
показывают на деле свое 
отношение к городу Се-
вастополю и нашей Ро-
дине, активно прини-
мают участие в работе 
«Юнармии» и военно – 
патриотического клуба 
«Патриот». 

  Наши студенты - са-
мые активные: они уча-
ствуют, практически, во 
всех мероприятиях ин-
ститута и представляют 
его не только в Крыму, а 
и за его пределами. Толь-
ко у нас на кафедре учат-
ся самые талантливые и 

креативные 
студенты – 
это наши 
« з в ё з д о ч -
ки»: Бондарь 
Виктория (её 
пение заво-
раживает) , 
Г а л а х и н а 

Юлия (участница всерос-
сийских и международ-
ных  конкурсов по баль-
ным танцам), Мерлин 
Дмитрий (пишет и пре-
красно читает свои стихи) 
и многие другие.

Заведующая кафедрой 
менеджмента,

кандидат 
экономических наук, 

доцент
Людмила Цыбульская 

С

И

одиннадцатом классе я решил, что 
буду поступать на кафедру госу-

дарственного и муниципального управ-
ления. Это желание было сформирова-
но моими особенностями характера, и 
стремлением сделать мир лучше.

Сейчас, являясь студентом первого 
курса, я ничуть не жалею о сделанном 
выборе. Учиться по данной специаль-
ности действительно очень интересно. 
В отличие от многих других студентов, 
мы получаем знания в различных обла-
стях: в области экономики, права, тео-
рии и практики управления и др. Боль-
шинство осваиваемых нами предметов, 
это не скучная теория (хотя без неё не 
обошлось, ведь теория — это основа 
основ), а знания, которые неразрывно 
связаны с сегодняшним днём, которые 
можно применить здесь и сейчас. 

Еще, на мой взгляд, большим плюсом 
является то, что на занятиях мы много 
разговариваем, анализируем происходя-

щие в мире события, высказываем свою 
точку зрения в отношении различных 
проблем, обсуждаем, делаем выводы, 
пытаемся найти решение. Кроме того, 
свои знания нам передают высокопро-
фессиональные преподаватели, люди, 
действительно знающие своё дело, 
многие из них имеют большой опыт 
управленческой деятельности, которым 
с удовольствием с нами делятся. 

Специальность «государственное и 
муниципальное управление», открыва-
ет перед нами широкие возможности 
будущего трудоустройства. Получен-
ные знания, позволят нам работать 
не только в органах государственного 
и муниципального управления, но и 
в сфере частного бизнеса и других от-
раслях, где применимы гуманитарные, 
экономические и социально-политиче-
ские знания.

Владмир Авдеенков, 1 курс

Для тех, кто хочет 
стать президентом

Объявление в магазине матрешек:

«На постоянную работу требуется 

старший менеджер, менеджер, млад-

ший менеджер, ассистент младшего 

менеджера...»

Анекдот в тему

З

С

современной России, на сегод-
няшний день, острой проблемой 

является нехватка кадров в области 
государственной и муниципальной 
службы. Многие люди, занимаю-
щие высокие должности в государ-
ственных органах, не соответствуют 
предъявляемым к ним   требованиям. 
Моей жизненной целью была мечта 
стать президентом, ещё с самого ран-
него возраста. Достичь таких высот, 
наверное, невозможно, но встроить-
ся в систему государственной власти 
-  реально. 

Главная причина, почему я выбрал 
государственное и муниципальное 
управления – это изменить жизнь 
общества к лучшему, как можно бы-
стрее, чтобы народ и моя семья могла 
жить в более стабильном, процветаю-
щем социуме. Мои взгляды и инте-

ресы совпадают с известными исто-
рическими личностями,  такими, как 
Владимир  Путин, Уинстон  Черчиль, 
Николай II, Александр II. Несмотря 
на нехватку времени, я стремлюсь 
углублённо изучать своё направление 
по всем дисциплинам, чтобы стать 
настоящим профессионалом своего 
дела. 

Данная специальность для России 
является молодой и опытных кадров 
за двадцать пять лет обучить в необхо-
димом количестве ещё не удалось. Для 
меня это возможность показать, что 
настоящий новый русский чиновник 
– это не вор, а человек стремящийся 
помочь людям жить лучше. Только раз-
рушая лживые стереотипы,  своим при-
мером, мы сможем изменить Россию. 

Мерлин Дмитрий,  1 курс

Я тоже буду великим... 
когда-нибудь

Изменим мир к лучшему?

Психология - полезная и увлекательная наука. Дей-
ствительно, кого не интересует что такое любовь, 
в чем причины конфликтов, как преодолеть стресс, 
как «работают» воображение, мышление, память, 
что содержится в бессознательном, как отличить 
норму и патологию и т.п.

Профессия «менеджер» пришла в Россию из ка-
питалистических стран, которые уже много лет 
решают проблемы в организациях с помощью этих 
специалистов на разных уровнях. Сегодня эту про-
фессию можно освоить на нашей кафедре. Ведь в 
переводе с английского «менеджер» – это «управле-
нец», который независимо от сферы деятельности, 
выполняет похожие функции.

А как же!

Начистоту

Я

В

В
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катерину Прокопо-
ву –  дважды мастера 

спорта, - по тяжелой ат-
летике и пауэрлифтингу, 
казалось бы,  не в самых 
подходящих для слабого 
пола видов спорта, хруп-
кой точно не назовешь. 
Симпатичная девушка с 
короткой стрижкой, до-
брожелательная и откры-
тая, она, искренне не по-
нимает моего удивления:

- Есть мальчишки, по-
хожие на девченок, а есть 
девченки, способные, как 
говорится, дать «фору» лю-
бому пацану. Физически я 
- сильная, в 11 лет подтя-
гивалась на перекладине 
11  раз, отжималась от пола 
больше всех в классе, выи-
грывала все школьные со-
ревнования. У меня очень 
сильные руки, хотя особых 
специальных упражнений 
не использую. Занятия 
спортом всегда давались 
легко, пошла, наверное, в 
отца – он тоже был спор-
тсменом. 

Безусловно, в карьере 
любого спортсмена есть 
взлеты и падения, бывают 
периоды, когда особенно 
нужна поддержка, когда 
просто необходимо найти 
точку опоры, чтобы пове-
рить в себя, не отчаяться и 
не сломаться. Шаг за ша-
гом Екатерина шла от од-
ной победы к другой:

- В Симферопольской 
спортивной школе Олим-
пийского резерва, где я 
училась после 8 класса, 
выполнила норму канди-
дата в мастера спорта по 
тяжелой атлетике. Позже 
стала мастером, открыва-
лись реальные перспекти-
вы стать мастером спорта 
международного класса. В 
17 лет мне прогнозирова-
ли блестящую спортивную 
карьеру. И если бы роди-
тели смогли в свое время 
помочь мне с жильем и 
учебой, возможно, сегодня 
я бы имела более высокий 
спортивный статус и даже 
участвовала в Олимпий-
ских играх. 

авно утвердилась во 
мнении, что жиз-

ненные прогнозы – дело 
неблагодарное, но факт 
остается фактом: после 
окончания спортивной 
школы Катя Прокопова 
пошла служить в поли-
цию, а стало быть спорт 
был отодвинут  на второй 
план. И только сильный, 
по-настоящему спортив-
ный характер позволил со 
временем приспособиться 
и к ночным суточным де-
журствам на службе, и к 
спортивным тренировкам, 
чтобы не потерять форму.

Тем ценнее и весомее  
победа Екатерины Про-
коповой на прошедшем 
недавно в Новосибирске 
чемпионате России по 
пауэрлифтингу (в упраж-
нении «жим штанги в эки-
пировке»), позволившая 
ей осенью принять участие 
в Чемпионате Европы в 
Финляндии.

- Перед поездкой в 

Финляндию, нужно сдать 
допинг-пробы, стоимость 
анализа около 600 долла-
ров, плюс билет до Мо-
сквы и обратно, - неве-
село подсчитывает Катя, 
- перелет в Хельсинки, 
проживание, питание. Фе-
дерация спорта оплатит, в 

лучшем случае, дорогу, 
и то – после возвра-
щения. Вся надежда на  
моего тренера, Михаила 
Паллера, он у нас моло-
дец – умеет работать со 
спонсорами.

скренность и от-
крытость Екате-

рины подкупают, она 
не стремится казаться 
лучше, чем есть, говорит 
так, как думает, и уверена 
в том, в чем, как ей кажет-
ся, она права. Говорит, что 
нелегко совмещать работу 
со спортом - времени ката-
строфически не хватает, а 

институтская 
образователь-
ная програм-
ма не пред-
усматривает 
п о б л а ж е к , 
даже для 
и м е н и т ы х 
спортсменов. 
На вопрос 
довольна ли 
своими спор-
тивными результатами, 
отвечает утвердительно, на 
вопрос о счастье вдруг за-
думывается:

– Счастье у каждого свое. 
Одним нужны деньги, 
другим – слава. Для меня 
счастье – возможность 
заниматься любимым де-
лом. Сейчас главное – до-
учиться, получить диплом, 

окончательно определить-
ся в жизни. Скорее всего, 
буду продолжать спортив-
ную карьеру, потому что 

без спорта себя уже просто 
не представляю.  Мне нра-
вится тренерско-препода-
вательская работа, ведь это 
так здорово – прививать 
детям любовь к спорту. О 
создании семьи пока не 
думаю – сначала нужно 
выиграть Олимпийские 
игры (Смеется).

Уверена, что у Екате-
рины Прокоповой обяза-
тельно будет Олимпийская 
медаль, она, человек силь-
ный и в спорте, и в жизни, 
не собирается останавли-
ваться на достигнутом.

 И ещё у нее будет лю-
бимый человек, семья, 
дети - все то, из чего со-

стоит женское счастье, о 
котором она пока не заду-
мывается.

 Удачи тебе, Катя!

Ирина Манжула

Физкультура и спорт

Почем билет 
до Хельсинки?
Студентка кафедры физической культуры СЭГИ КФУ 

Екатерина Прокопова 
в составе сборной России по пауэрлифтингу 

готовится к Чемпионату Европы в Финляндии

Требуйте от себя 
невозможного... 

афедра физической 
культуры является 

структурным подразделе-
нием Севастопольского 
экономико-гуманитар-
ного института , которая  
готовит специалистов 
по физической культу-
ре и спорту, адаптивной 
физической культуре, то 
есть осуществляет подго-
товку бакалавров, маги-
стров  по  направлениям 
«Физическая культура», 
«Физическая культура 
для лиц с отклонениями 
в состоянии 
з д о р о в ь я 
(адаптивная 
физическая 
культура)» 
очной и за-
очной форм 
обучения.

Наши выпускники мо-
гут заниматься педагоги-
ческой и тренерской дея-
тельностью во всех типах 
образовательных учреж-
дений, в организациях, на 
предприятиях различной 
формы собственности, а 
также проводить реали-
битационные мероприя-
тия средствами физиче-
ской культуры и спорта в 
физкультурно-оздорови-
тельных, спортивно-зре-
лищных, туристских, 
лечебных, реабилитаци-
онных учреждениях. В 
процессе обучения сту-
денты  постигают знания 
по основам лечебной фи-
зической культуры, мас-
сажа, теории и методике 
физического воспитания, 
характеристике основ-
ных клинических сим-
птомов наиболее часто 
встречающихся заболе-
ваний и травм, принци-
пам дозировки нагрузки 
и организации занятий 
по физической культуре. 
Обучение практическим 
навыкам проводится на 
базе специализированных 
и общеобразовательных 
школ, в лечебно-профи-
лактических учреждени-
ях, реабилитационных 
центрах. 

После окончания вуза 
наши  выпускники мо-
гут работать в федера-
циях, клубах, сборных 
командах, спортивных 

детско-юношеских 
школах, реабилитаци-
онных центрах, кор-
рекционных учрежде-
ниях, домах отдыха, 
пансионатах и других 
оздоровительных уч-
реждениях, а также в 
организациях, относя-
щихся к системе со-
циальной защиты, тер-
риториальных центрах 
социального обслужи-
вания населения.

 На  кафедре физиче-
ской культуры сложил-
ся сплоченный кол- 

лектив, имеющий опыт 
работы в области теории 
и методики физического 
воспитания, спортивной 
тренировки, оздорови-
тельной, адаптивной  фи- 
зической культуры. 

Преподаватели ка- 
федры активно участвуют 
в общественной, спор-
тивной и научной жизни 
института, оказывают на-
учно-методическую по- 
мощь спортивным орга-

низациям, организуют и 
проводят научные кон-
ференции, тесно сот- 
рудничают с обществен-
ными организациями, а 
также принимают уча-
стие в разработке  фунда- 
ментальных основ тео-
рии и методики физиче-
ской культуры и спорта, 
управлении и органи-
зации тренировочного 
процесса в различных 
видах спорта, формиро-
вании активности в мо-
лодежной среде и здоро-
вого образа жизни.

Если вы хотите полу-
чить качественное об- 
разование в области 
физической культуры и 
спорта,  адаптивной фи- 
зической культуры – 
приходите к нам. Наши 
специалисты – не толь-
ко люди, преданные 
спорту, но и развиваю-
щие к нему  любовь у 
других, делающие нашу 
жизнь здоровой, актив-
ной и пркрасной.  

Вспомним слова из-
вестного советского хок-
кеиста Геннадиея Цыгу-
рова, которые актуальны 
не только в спорте: «Тре-
буй от себя невозможно-
го, и добьешься многого»! 

Заведующая кафедрой 
физической культуры, 

кандидат 
биологических наук, 

доцент 
Галина Собянина 

Здорово быть молодым и здоровым. И если мо-
лодость, как говорят юмористы, «недостаток», 
который со временем проходит, то здоровье, во 
многом, зависит от нас самих, от нашего образа 
жизни и отношения к ней. Не секрет,что регуляр-
ные занятия спортом продлевают жизнь, увеличи-
вая ее активный и тудоспособный период. Людям, 
для которых здоровый образ жизни стал професси-
ей, можно только позавидовать.

- Так вы парашютист? Знаете, я никог-

да не прыгнул бы с парашютом.

- А я никогда не прыгнул бы без па-

рашюта.

Анекдот в тему

К

Знай наших!

Попасть на Чемпионат Европы – уже достиже-
ние. Кто знает, может быть это очередной шаг на 
пути к Чемпионату мира или, даже, к Олимпийской 
медали. В любом случае, это – признание того, что 
ты – лучший, ты – можешь, и выбранный тобой  
путь – правильный.

Е

Д

И

Екатерина Прокопова, 22 года, сту-
дентка III курса СЭГИ КФУ, роди-
лась в Севастополе. Мастер спорта по 
пауэрлифтингу и тяжелой атлетике. 
Неоднократный призер Чемпиона-
тов России по пауэрлифтингу, призер 
Чемпионата Европы в Испании (2016).

Работает в полиции, старший сер-
жант. По гороскопу – Весы.

Визитная карточка
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о, туризм - это ещё и профес-
сия, интересная и увлекатель-

ная, которая несет в себе огромный 
культурный потенциал и является 
не только физической, но и эколо-
гической, нравственной и эстетиче-
ской сферой деятельности.

Учебный процесс кафедры ту-
ризма Севастопольского экономи-
ко-гуманитарного института КФУ 
обеспечивает высококвалифици-
рованный педагогический состав 
с учеными степенями и званиями 
- Наталья Лазицкая, Ирина Цым-
бал, Елена Новикова, Валентина 
Кулик, Светлана Калинина,Мария 
Никифорова, Дмитрий Смирнов, 
Елена Одарюк, Антон Кондрух. 
Сотрудники кафедры  расширяют 
свои научные связи и проводят со-
временные научные исследования 
в передовых научных и образова-
тельных учреждениях Российской 
Федерации в соответствии с Про-
граммой развития Крымского фе-
дерального университета.

За время работы кафедрой под-
готовлено около 600 квалифици-
рованных специалистов, успешно 

работающих в Республике Крым 

и городе федерального значения 
Севастополе, а также в других реги-
онах страны.

На кафедре туризма ведется ак-
тивная научная работа, препода-
ватели и студенты  принимают 
активное участие в региональных, 
межрегиональных, Всероссийских 
и международных научных и на-
учно-практических конференциях, 
форумах, туристических выставках. 
Кроме того, организуется и про-
водится ежегодная всероссийская 
конференция с международным 
участием на тему «Проблемы и пер-
спективы развития туризма в Юж-
ном федеральном округе».

Кафедра активно проводит на-
учно-практические исследования 
- рамках НИР  осуществляются 
научно-практические исследова-
ния, посвященные проблематике 
развития туристско-рекреацион-
ного комплекса региона, развитию 
яхтенного и круизного туризма, 
проблеме сезонности в туризме на 
территории Республики Крым и го-
рода Севастополя и другие. 

В 2016 году профессорско-пре-
подавательский состав кафедры ту-
ризма принял участие в 11-ти меж-
дународных научно-практических 
конференциях, 6-ти всероссийских 
научно-практических конферен-
циях. При этом опубликованы 1 
монография, 22 научные статьи, 23 
работы в сборниках трудов конфе-
ренций международного и всерос-
сийского уровня. Уже стало доброй 
традицией, когда на площадке на-
шего дискуссионного клуба встре-
чаются профессорско-преподава-
тельский состав кафедры, студенты, 
работники туристско-рекреацион-
ных предприятий для обсуждения 
актуальных вопросов в сфере туриз-
ма полуострова. В этом году коман-
да студентов СЭГИ КФУ приняла 

участие во Всероссийской 
олимпиаде (г. Москва) и во-
шла в 10-ку лучших среди ко-
манд, представляющих ВУЗы 
Российской Федерации.

Институт выступает пло-
щадкой для обучения специа-
листов сферы туризма. В этом 
году  разработаны 10 программ 
повышения квалификации для 

работников туристско-рекреацион-
ной сферы, которые в ближайшее 
время будут реализованы.

Большое внимание уделяется 
прохождению практик обучающи-
мися, которые проводятся на базе 
туристко-рекреационных и экс-
курсионных предприятий и учреж-
дений Крыма. С 2015 по 2017 гг. 
между Институтом и туристско-рек-
реационными предприятиями Сева-
стополя заключено более 20 долго-
срочных договоров по прохождению 
практик обучающимися с возмож-
ностью дальнейшего трудоустрой-
ства по полученной специальности. 

Для студентов организовываются 
многочисленные экскурсии, во вре-
мя которых, в том числе, проводит-
ся посещение лучших гостиничных 
комплексов полуострова. Коллектив 
сотрудников и студентов кафедры 
ежегодно посещают туристические 
выставки, проводимые как в г. Сева-
стополе, так и в Республике Крым. 
Мы уделяем большое внимание 
профессиональному самоопределе-
нию обучающихся и трудоустрой-
ству выпускников. В Институте 
проходят Дни карьеры, встречи с 
работодателями и ведущими специ-
алистами туротрасли Крыма.

деляя достойное внимание 
профессиональной подготов-

ке, на кафедре ведется внеучебная 
и воспитательная работа. По плану 
Инстиута студенты посещают мно-
гочисленные мероприятия, направ-
ленные на духовно-нравственное 
воспитание молодежи – посещают 
театры, музеи, лектории, литератур-
но-музыкальные программы Бюро 
пропаганды художественной лите-
ратуры Союза писателей России. 
Студенты также имеют возможность 
принимать участие в спортивных, 
оздоровительных и культурно-раз-
влекательных мероприятиях. Для 
первокурсноков ежегодно проводит-
ся  посвящение в туристы.

Развитие туризма является одной 
из приоритетных отраслей эконо-
мики полуострова. Уверена, что 
получив качественное образование 
Вы станете прекрасными специа-
листами, любящими свою работу и, 
как и предыдущие наши выпускни-
ки, будете востребованы на рынке 
труда.

Старший преподаватель кафедры 
туризма, кандидат географических 

наук, доцент
Ольга Парубец

Туризм

Все начинается с мечты

очему мне нравится учиться на факультете «Ту-
ризм»? Потому, что это действительно достав-

ляет удовольствие, поскольку, надеюсь, поможет мне 
исполнить свою давнюю мечту – путешествовать!

 Также одна из причин, почему здесь, как го-
ворится, "круто", это - состав преподавателей. 
Они действительно знают, о чем говорят и могут 
преподнести информацию так, чтобы студенту 
стало интересно. 

Они описывают жизненные ситуации, связан-
ные, непосредственно, с их профессиональной 
практикой, а это во многом поучительно. А еще, 
немаловажную роль играет коллектив, в котором 
я обучаюсь. Каждый человек у нас - необыкно-
венный и интересный, поэтому скучно не быва-
ет. Надеюсь, что все мы дойдем до конца учебы 
вместе и станем работать по специальности, и 
это - одна из важнейших, по моему убеждению, 
задач, стоящая перед нами, как перед будущими 
специалистами туристической сферы.

Виталий Шевченко, 2 курс

остижение мира во всем его 
многообразии постоянно 

требует количественной оценки 
обретенных знаний. Используя 
опыт ушедших поколений, пер-
вые великие мыслители своими 
открытиями закладывали фун-
дамент древнейшей из наук, имя 
которой – математика.

В математику входят такие 
науки как: арифметика, алге-
бра, геометрия, тригонометрия, 
планиметрия, стереометрия, 
линейная алгебра, математиче-
ский анализ, теория вероятно-
стей, математическая статисти-
ка и т. д.

Математика в экономиче-
ской сфере просто незаменима. 
Банки рассчитывают проценты 

по вкладам и кредитам, чтобы 
оказаться в прибыли, риски от 
вложения капиталов в какие-ни-
будь предприятия. Биржи поль-
зуются статистическими расче-
тами и теорией вероятностей, 
чтобы заработать на разнице в 
ценах, делают долгосрочные ма-
тематические прогнозы, считают 
огромные финансовые потоки 
по совершаемым сделкам в мас-
штабах мира. Страхование ис-
пользует математику для оценки 
имущества, размеров страховых 
выплат, доли риска наступления 
того или иного страхового слу-
чая. Налоговым службам необ-
ходимо рассчитывать налоговое 
бремя, составлять и читать отче-
ты. Умение делать финансовые 

расчеты — большое мастерство, 
нужно этому учиться на протя-
жении многих лет, так считают 
люди, занятые в этой сфере.

учшие экономисты, конеч-
но, математики. Василий 

Леонтьев разработал  модель 
межотраслевого баланса кото-
рая позволила США в кратчай-
шие сроки преодолеть великую 
депрессию 1929-32 гг., лауреат 
нобелевской премии по эконо-
мики 1973 года. Лев Канторович  
решил в 1942 году задачу опти-
мального распределения ресур-
сов, что во многом определило 
превосходство советской науки 
над немецкой и позволила на-
шей стране одержать победу над 
фашисткой Германией – лауре-
ат нобелевской премии по эко-
номики 1975 года. Знаменитый 
математик-экономист Джон 
Нэш, образ которого прекрасно 
раскрыт в фильме «Игры разу-

ма», также лауреат нобелевской 
премии по экономики 1994 
года.

В современных условиях гло-
бализации математика играет 
решающую роль для определе-
ния мировых экономических 
тенденций. Один из самых из-
вестных и преуспевших в этой 

области математиков Чарльз 
Неннер. Он смог с точностью 
до месяца предсказать мировой 
кризис 2008 года, а также другие 
мировые события.

Кто знает математику – тот 
владеет миром!

Кандидат наук, доцент 
Сергей Глеч

Царица наук

Так кто владеет миром?

П Л

- Это Центр управления полетами? Здесь принимают заявки на полёт в космос?-  Да.
-  А сколько стоит?-  Двадцать миллионов долларов.-  А по студенческому?

Анекдот в тему

Н

У

Когда учиться - 
не скучно

Кто, если не мы?
не неоднократно задавали вопрос:  «Почему 
ты выбрал туризм?». Конечно, есть много 

специальностей, которые могут быть полезны в 
обществе - экономика, юриспруденция, техниче-
ские науки. Почему именно туризм? 

Бесспорно, регион, в котором я живу и обуча-
юсь, имеет серьезную перспективу в области раз-
вития туризма, и эта индустрия может (и должна) 
приносить прибыль. Но разве это главное?

 Люди много путешествуют и, с каждым годом  
туризм в мире становится все более привлекатель-
ным видом активного отдыха, количество поклон-
ников туризма возрастает.

Я, хоть и живу в Крыму, но хочу приложить свои 
знания для продвижения не только нашего полу-
острова в качестве туристического объекта,  хочу 
того, чтобы люди слыша слова «туризм» и «пу-
тешествия» вспоминали не Таиланд и Турцию, а 
наши родные земли, нашу Россию: наш бескрай-
ний Байкал, наши девственные леса республики 
Коми, вулканы Камчатки. Ведь наша страна без-
гранична и уникальна -  в памятниках истории и 
культуры,  в природно-заповедном фонде. 

Я надеюсь, что обучаение направлению подготов-
ки  «Туризм», поможет мне многое узнать о нашей 
стране, о том, что можно сделать, чтобы привлечь 
туристов, а самое главное – удержать их. Ведь мы 
– будущее России, мы обязаны создать условия для 
благоприятной жизни не только для себя, но и для 
окружающих. Кто, если не мы?

Владимир Кушнирук, 1 курс магистратуры 

Математика является одной из древнейших наук. Само слово 
«математика» имеет древнегреческие корни и означает “наука” 
или “знание”. Сейчас предмет изучения математики настолько 
огромен и разнообразен, что довольно трудно дать определение 
математики, как науки.

Туризм - это прекрасно. Что ещё может дать столько незабываемых 
впечатлений, столько эмоций, столько новых знаний? Туризм - это возмож-
ность посетить любой уголок Земного шара. Солнечные пляжи, лазурное 
море, бесконечный океан, тихие улочки небольших городов, общения с людьми 
не оставят вас равнодушными.

Мысли вслух

П

М
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  Валентина Федорец

  (заместитель главного 
  редактора)

  Виталий Шевченко

Руководитель проекта
Лазицкая Н.Ф.

Пофестивалим?

Дороже золота
О празднике молодости, красоты и талантов 

финале студенческого во-
енно-спортивного Фе-

стиваля “Наследники Победы 
2017”, который прошел  на 
базе СЭГИ КФУ, за главный 
приз боролись команды Сева-
стопольского государственно-
го университета, Крымского 
инженерно-педагогического 
института и, собственно, Сева-
стопольского экономико-гума-
нитарного института КФУ.

Отметим, что программа Фе-
стиваля включала в себя три 
этапа.  На первом этапе участ-
ники команд соревновались в 
уровне физической подготовки, 
выполняя силовые и легкоатле-
тические упражнения в боевой 
выкладке. 

На втором этапе оценива-
лись навыки студентов в воен-
но-прикладных видах спорта 
– стрельбе из пневматическо-
го оружия, метанию гранаты, 
сборке и разборке автомата.

На третьем этапе соревную-
щиеся показали теоретические 
знания по оказанию первой 
доврачебной помощи и исто-
рии родного края и Отечества. 
В третий этап военно-патри-
отического Фестиваля вошли 

17 лучших студентов, 9 девушек и 8 юношей - представители Севастопольского 
экономико-гуманитарного института КФУ, Севастопольского 
государственного университета, Севастопольского филиала Российского 
экономического университета им.Г.В.Плеханова, Института экономики и 
права, Черноморского филиала МГУ им.М.В.Ломоносова и Черноморского 
высшего военно-морского училища им.П.С.Нахимова боролись за право 
представлять город-герой Севастополь на XIX Всемирном фестивале 
молодёжи и студентов, который состоится в Сочи в октябре нынешнего года.

евастопольский эко-
номико-гуманитар-

ный институт представ-
ляли самые молодые 
участники конкурса - сту-
денты I курса, обучающи-
еся по направлениям под-
готовки «Менеджмент» 
и «Физическая культу-
ра»  Виктория Бондарь и 
Максим Малыхин.

Напомним, что Викто-
рия Бондарь входит в де-
сятку лучших вокалистов 

Легко ли быть первым?

литературным этюдом 
“Стих о стихе” и спра-
ведливо был признан 
самым фотогеничным 
студентом.

Свой “сладкий” приз 
завоевала и группа под-
держки СЭГИ КФУ: 
болельщики Института 
заслуженно были вне 
конкуренции и получи-
ли в награду огромный 
торт.

Безусловно, прошед-
ший Фестиваль стал на-
стоящим праздником 
молодости, красоты и та-
лантов. Студенты разных 

ВУЗов города соревно-
вались в остроумии, во-
кальном мастерстве и, 
даже, в таких непростых 
жанрах, как пластиче-
ская хореография, этюд 
или миниатюра. Таким 
образом, организаторы 
Фестиваля предостави-
ли студенческой моло-
дежи города широкие 
возможности для твор-
ческого самовыражения, 
демонстрации уровня 
художественного и ис-
полнительского мастер-
ства студенческих кол-
лективов.

В общем,  было инте-
ресно и весело. 

И несмотря на то, что 
титулы «мисс» и «ми-
стер» студенчества Се-
вастополя достались 
студентам Севастополь-
ского государственного 
университета Светлане 
Сабат и Артему Левчен-
ко, наша Виктория Бон-
дарь  вправе гордиться 
собой и считать себя 
победительницей,   ведь 
красота и  талант  - до-
роже золота!..

Анастасия Фурникова

Крымского Федераль-
ного университета, а на 
недавнем музыкальном 
конкурсе «Крымская 
весна»  была отмечена 
почетным Дипломом.

И на этот раз, триум-
фальное выступление 
молодой вокалистки, 
вызвавшее искреннее 
восхищение зрительного 
зала, не смогло оставить 
равнодушным жюри в 
составе председателя  - 

заместителя начальни-
ка управления по делам 
молодежи и спорта Пра-
вительства Севастополя 
Сергея Резниченко и чле-
нов жюри -  руководителя 
Всероссийского конкурса 
“Мисс и мистер студен-
чество России” Камо 
Мирзояна, руководите-
ля танцевальной студии 
“Marta” Марты Августи-
нович, победительницы 
конкурса “Мисс и мистер 
студенчество Севастопо-
ля - 2016” Марии Ма-
лышевской и рок-тенора 
из Чили Игнасио Гомеза. 
Виктория Бондарь была 
признана самым талант-
ливым участником кон-
курса «Мисс и мистер 
студенчество Севасто-
поля 2017» и, хотя наша 
Вика не вошла в тройку 
призеров, какими оваци-
ями провожал ее зритель-
ный зал, каким ярким 
было ее выступление!

А вот Максим Малы-
хин очаровал публику 

Команда Севастопольского экономико-гуманитарного института КФУ 
завоевала главный приз на первом открытом студенческом 

военно-патриотическом Фестивале “Наследники победы - 2017”

Идея проведения открытого студенческого военно-
патриотического Фестиваля “Наследники Победы - 2017” 
принадлежит Всероссийскому Союзу военно-патриотических 
организаций, а организатором этого молодежного военно-
спортивного форума выступило Управление по делам молодежи 
и спорта Правительства Севастополя.

также соревнования по воен-
но-тактической игре - страй-
кболу.

Команда Севастопольского 
экономико-гуманитарного ин-
ститута КФУ, в состав которой 
вошли студенты I и ІІІ кур-
сов направления подготовки 
“Физическая культура” Игорь 
Христофоров и Артур Мале-
ев, а также обучающиеся III 
курса направления подготов-
ки “Адаптивная физическая 
культура” Юлия Бузыкина, 
Светлана Сиварникова, Ар-
тем Голиков, Влад Бережной 
и Константин Недайвода, не 
оставила своим соперникам ни 
единого шанса на победу - в 
общем зачете наши студенты 
стали первыми. 

Им не было равных в армей-
ском спринте и военном крос-
се в полной боевой выкладке, 
в отжиманиях на брусьях и 
подъёме корпуса из положения 
лёжа на спине, в подтягивании 
обратным хватом и метании 
гранаты в полной боевой вы-
кладке, в стрельбе из пневмати-
ческой винтовки и пистолета, в 
сборке и разборке автомата, а 
также в страйкболе.

Почетный кубок, грамоты и 
медали за 1-е место и победу 
на первом открытом студенче-
ском военно-патриотическом 
Фестивале “Наследники побе-
ды 2017” команде Института 
вручил председатель жюри Фе-
стиваля Владимир Тюнин:

- Команда Севастопольско-
го экономико-гуманитарного 
института КФУ уверенно одер-
жала победу на Фестивале, и я 
думаю, что потенциал этой ко-
манды позволит ей в будущем 
стать лучшей во всех номина-
циях. Ребята показали высокий 
командный результат. Воен-
но-патриотическое воспитание 
- это теория, а наш Фестиваль 
- это военно-патриотическая 
практическая работа, которая 

стимулирует к занятиям фи-
зической культурой и военной 
подготовкой. Этот студенческий 
военно-спортивный форум был 
прикидочным, мы проанализи-
руем нашу работу, внесем кор-
рективы и сделаем студенческие 
военно-патриотические фести-
вали традиционными. 

Добавим, что 2-е место завое-
вала команда Севастопольского 
государственного университе-
та, 3-е - Крымского инженер-
но-педагогического института.

Мы поздравляем студенче-
скую команду нашего Инсти-
тута и ее руководителя Романа 
Пополитова, с победой на Фе-
стивале «Наследники победы 
2017». Молодцы!!!

Руслан Савченко
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РЕДАКЦИОННАЯ
  КОЛЛЕГИЯ:

Ответственный за выпуск
Шунько П.А.


